

COMMUNIQUÉ DE PRESSE*Pour diffusion immédiate***Vols de cuivre : une menace croissante pour les réseaux de télécommunications et la sécurité publique**

Nicolet, le 22 septembre 2025 – Sogetel tient à alerter la population au sujet d'un phénomène en forte recrudescence dont elle a été victime dernièrement : le vol de cuivre sur les infrastructures de télécommunications. Alimentés par le prix du cuivre et par des réseaux criminels organisés, ces délits mettent en péril la continuité des services essentiels et la sécurité de la population.

Ces actes malveillants visent principalement les câbles contenant du cuivre. Dans plusieurs cas, les voleurs endommagent ou arrachent également des câbles de fibre optique, ce qui entraîne des interruptions de service, une déception chez les clients et des coûts considérables pour les entreprises, qui doivent rebâtir des portions entières de leur réseau.

Une hausse inquiétante des incidents

Les statistiques révèlent une augmentation alarmante de ce type de crimes, particulièrement dans l'est du Canada. Selon les estimations de l'Association canadienne des télécommunications, le nombre d'incidents liés au cuivre a connu une croissance d'environ 200 % par an entre 2021 et 2023.

« Le vol de cuivre est un crime sérieux qui menace directement la sécurité et le bien-être des gens. Au-delà du vol de cuivre, les répercussions peuvent être graves; les malfaiteurs endommagent souvent d'autres infrastructures comme des câbles de fibre optique. Ces crimes peuvent également mettre des vies en danger lorsque la population ne peut pas utiliser les services de télécommunication en raison des dommages. Sogetel collabore étroitement avec les corps policiers afin de protéger ses quelque 14 000 km de fibre optique », a déclaré Richard Biron, vice-président développement d'entreprise de Sogetel.

Un appel à la vigilance citoyenne

L'entreprise invite la population à demeurer vigilante et à signaler immédiatement aux autorités locales toute activité suspecte près des infrastructures de télécommunications. Par exemple, la présence de véhicules inhabituels ou non identifiés, des personnes manipulant des poteaux ou câbles ou encore des bruits suspects de coupe ou de meulage de métal.



Rester proche, voir loin.

Sogetel rappelle que la protection des infrastructures de télécommunications est l'affaire de tous et qu'elle contribue directement à la sécurité et au bien-être de l'ensemble de la collectivité.

-30-

À propos du groupe Sogetel

Sogetel a été fondée en 1892 et compte quelque 300 employés. L'entreprise offre des services de télécommunication filaires tant à la clientèle résidentielle rurale qu'à la clientèle d'affaires. Elle figure parmi les compagnies indépendantes possédant l'un des réseaux de fibre optique les plus étendus au Québec, pouvant compter sur quelque 14 000 kilomètres de câbles de fibre optique.

Sogetel Mobilité offre des services de téléphonie mobile en région rurale. Fondée il y a 30 ans, l'entreprise possède plus de 30 tours cellulaires en exploitation et une vingtaine de sites en construction. Avec Sogetel, elle est détentrice de fréquences 850 MHz, 1900 MHz, 3500 MHz et 3800 MHz dans les régions de la Mauricie, de la Montérégie, du Centre-du-Québec, de Chaudière-Appalaches, de l'Estrie, de Lanaudière et de la Capitale-Nationale.

Source :

Lyne Vallières

Coordonnatrice des communications

819 293-1262

lyne.vallieres@sogetel.com